
运用 金融杠杆　参与综合治理

西安工行解办与54户 企业签订治假协议书
本报 讯　（通讯

员　李 军　于 琰
记者　郝 振 宇 ）往 日
营销 假 冒 伪 劣 商 品
一经 发 现 ，往 往 是
罚款 了 事 ，而 今 倘
若触 犯 则 还 要 面 临

断炊挨饿 之 虞——银行将 要 收 回 贷款 、
加收利 息 乃 至 断 绝 信贷 关 系 。使 出 这一

“ 杀 手锏 ”的 工 商 银行 西 安 解 放路办事
处，近 日 又将 这 一 “招 数 ”深 入化具体
化，与 辖 内 包 括 民 生 、解放 等54户 大 中
型商 业 企 业 签 订 了 “禁 销 伪 劣 假 冒 商 品
协议 书”，并 从 市 质检 、工 商 、消 协 等
部门 聘 请 6人担任 监 督 。

资金被誉 为 企 业 经 营 的 血 液 。目 前
商业 企 业 经 营所 需 的 资 金 ，有80%以 上

来自 银行 的 贷款 。因 而 ，经销伪 劣假 冒
商品 不仅 是 危 害 消 费 者 利 益 ，损害 社会
主义 企 业 形 象 ，而 且 直 接 关 系 到 国 家
信贷资 金 的 安全 。从去 年 “质量 、品种 、
效益 年 ”开 始 ，该 处 就积极探索运用 金
融杠杆参 与 对 伪 劣假 冒 商 品 进行治理 的
方法 和 途 径 ，并 从 加 强 对 贷 款 企 业 的
贷前 调 查 、贷 时 审 查 和贷后 检查人手 ，
组织 信 贷 人 员 或信 贷小 分 队 深 入 柜 台 、
仓库 开 展 工 作 ，严 把 资 金 关 。据不 完全
统计 ，在 此 期 间 先 后 拒 绝 了 辖 内 11户
企业 提 出 的41笔 贷 款 ，金 额达577.6万
元，并 暂 停 了 3户 企 业 的 信 贷 关 系 ，
给营销假 冒 伪 劣 商 品 的 单 位 以很大 的震
动。

在此 基 础 上 ，该 处 今 年 又 与 辖 内54
户大 中 型 商 业 企 业 商 定 ，并 以 法 律契约

的形 式将 此 肯 定 下 来 ，根 据 协 议 ，企 业按
政策规定 购 进 适 销 对路 商 品 ，银行按基准
利率 提供信贷 支 持 ，并 在 结 算环 节 和现金
提取 上 提供方便 ；如 果 企 业 购 进 销 售 伪 劣
假冒 商 品 ，该 处将 立 即 回 收 同 等 金 额 的 贷
款，并 以挪 用 贷 款 论 处 ，加 罚 利 息50%。
协议 书 还 明 确 了 伪 劣 假 冒 商 品 的 界 线 ，并
明确 了 质 监 员 行 使 质 量 跟 踪和 接 待 顾客投
诉职 能 ，从 而使 该 协议 具 有 可操作 性 。

金融界权威人士认为 ，该行运用 金融杠
杆参与打假治假 ，是对运用经济杠杆支持经
济建 设
的一 次
有益 尝
试，闯
出了 一
条新 路 。

关中 工具厂将销售 员收益与 回款额紧捆

九名职工未完成任务失却“铁工资”
本报讯 为了确保3700万元 国

内销售任务的完成 ，关中 工具厂从
今年起 ，彻底打破销售人 员的 “铁
工资”，将销售 员个人收益与销售
回收款挂钩 ，并拿 出 8万元设立 “产
品销售有功奖”，调动了销售人 员
的工作积极性 ，今年第一季度销售

额比去年 同期增
长了16.8%。

关中 工具厂
是机 电部下属 的
生产普通量具 、
刃具 的 大 型 企
业。前些年 由 于
市场疲软和销售
员端 的是 “旱涝
保收 ”的铁饭碗 ，
致使产品积压 ，

影响了企业的发展 。为改变这种局面 ，
今年 以来 ，该厂把销售 员 月 工资和月
回款、旅差费及奖金包干 ，按每万元
回款任务完成情况来计算 ，若 回款达
不到个人全年任务承包 月 均指标时 ，
无月 工 资 ，旅 差 费 自 己承担 。连续 3
个月 完不成销售任务的推销 员实行厂
内待业。“产品销售有功奖”每半年
考核兑现一次 ，重奖那些销售成绩优
异者 。

这样一来 ，销售 员推销积极性大
增。今年 一季度 回 收货款410万 元 ，
基本做到了款货两清无拖欠 ，加速了
厂内资金周转 ，销售 员 的收入也较前
增加 。但与 此 同 时 ，有9名 销售 员 因
没有完成销售指标 ，成为该厂有史 以
来第一拨没有拿到 “铁工资 ”和奖金
的人 。　（于 雨　邵 群）⑭
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本报讯　5年 前 中 电进 出 口 公司 陕西
分公 司 草创时 ，仅有 的财产是6间租来 的
办公室和1万元借款。5年后 ，这家 当 年两
三辆 自 行车和七 、八个 员工组成的工贸性
进出 口 公 司 一跃成 为进 出 口 额 1亿美 元 的
内陆大进 出 口 商 。

这家公司5年 里迅猛发展 靠什么？总
经理李江东告诉记者 ，关键是公 司 内部管
理上较早引 入了 竞争机制 ，层层实行聘任
制并严格考核 ，把“三铁 ”减少到最低限度 。

作为外贸性公司 ，就要不断拓展贸易
伙伴和贸易领域 。几年来 ，他们先后与29

个国家和地区建立了 贸易往来 ，并
在香港 、巴基斯坦设立了办事机构 。
在稳定海外新老用户 的 同时 ，他们
还与 四川 、河南 、江苏 、浙江 、广
东等 电子厂家建立了广泛 的联系 。
由于这家公司在用人制度和分配制
度上不搞“铁交椅”、“铁饭碗”，
从而 大 大 调 动 了 全体 员 工 的 积极
性，提高 了工作效率 ，这家公司处
理客户 电报、传真 ，不超过一天 ，
信函不超过三天 。为了在客户 中树
立良好的形象 ，他们还千方百计地
为用户提供方便 。一些 出 口 厂资金短缺 ，他们就
预先垫付资金 ，使其能按期履约 ；一 中 东客商需
400台 制式特殊的 黑 白 电视机 ，他们与厂家密切
合作 ，改变设计 图纸 ，如期将产品交付客商 ，赢
得了赞誉 。　（萧 马）⑭
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本报讯 为加快 改革 步伐 ，振兴陕
西经济 ，由 中 国 物资 再生利用 总公 司 西
北公 司 、咸 阳市 渭城 区 优钢公 司 、陕西
钢厂 3家为主体 ，联合全 国340家生 产企
业和经 营 单 位 组 成 的 北 方 优钢集 团 公
司；近 日 在咸 阳成立 。

北方 优钢集 团 公 司 是 工 贸 结 合产
供销一条龙生 产经营企业 。他们 以流通
为主 ，集生 产 、信 息 、开 发 、服务于一
体，实行跨地区 、跨部 门 、跨行业 的经
济联合 。中 国 物 资 再生 利用 总公 司 西北
公司 将发挥 其 得 天 独厚 的 资 金优势 ，
为陕 西钢 厂 提供废 旧 钢铁原 料 ；陕西
钢厂 则 发挥 其 生 产 优 势 ，为 渭城优钢
公司 提供 品 种 多 、规格全 、质 量好的
钢材 ；渭城优钢公 司 则凭借 其 优质服
务、信誉 高 ，与全 国 军 工 、航天 、煤

炭、电 子 、机 械 等
1 700多 家 企 业 建 立
的长 期 供 货 关 系 和
广泛 的 信 息 网 络 ，替
陕西钢厂 推销 产 品 ，
热情 为 大 中 型 企 业
调剂余缺 。

（ 赵 教 育）⑯

又
出
经
验
了。
李
世
亮
作

—
—
好
消
息
！
庐
山
附
近

围
绕
提
高
效
益
啃
“
硬
骨
头”

青
年
助
工
孙
龙
庆
攻
克
十
多
个
生
产
难
题

本报讯　助理
工程师孙龙庆在韩
城矿务局桑树坪矿
平峒 井 口 生 产 组
工作 3年 来 ，连 续
攻破 10多 个 技 术
难关 ，多次被评为
局生 产 技 术 先 进
个人 、优 秀 青 年 知
识分 子 和 优 秀 科
技工 作者 。

孙龙庆常说 ：
“ 不怕骨头硬 ，就

怕不敢啃！”过去 ，新上 的综
采工作面在安装之前 ，开切眼
支护全部采用 圆木 ，一不利于
安全 ，工效又低 ；二是造成坑
木严重浪费 。为了改进这一不
科学的支护方式 ，孙龙庆请战
上阵 ，吃住在井 口 ，苦钻实干 ，
反复实践 ，终于在2310综采工
作面开切眼采用 了金属支柱支
护，提高了 工效 ，保证了安全 ，
节约坑 木 价值7.2万 多 元 ，工
作面安装运转后 ，又全部 回收

了金属支柱 。他的这项技术成果被评为矿
第三次科技大会乌金杯一等奖 。去年二 月 ，
孙龙庆和牛安宜 、陈存德、薛志斌等技术
人员 ，大胆改进了综采工作面端头支护型
式，采用了单体液压支柱替代坑木 的技术
后，保证了 安全 ，提高 了 工效 ，年 节约坑
木280多方 ，节资10万多元 。　（段 孝 文）⑭

展 中 的 榆林 系 列 报道之六

地委书记李凤扬专员刘壮民谈——

榆林作为开发特区的构想
作为陕北老区 的榆林 ，尽管近年来在

勘探方面有喜人的发现 ，但是榆林又是一
个贫 困地区 。如何开发利用这块地下宝藏 ，
开发榆林 ，发展榆林 ，就这个问题 ，记者
与榆林地委书记李凤扬、专 员刘壮民等有
关人士进行了座谈 。

他们认为 ，榆林地区 目 前 已经具备了
作为开发特区对外开放的条件 。第一 ，榆
林是 国家未来的能源化工基地 ，有丰富的
煤、气 、油和其他资源 ，对国外有很大的
吸引 力 。英 、美 、日 、港 、澳 、台等 的十
多家财 团 、企业派人来表示合作的意向 。
他们甚至提出将与修铁路、扶贫及其他基
础设施捆起来建设 。第二 ，从地理位置讲 ，
榆林处在我国 内陆 中西部结合过渡地带 ，
周围都是贫 困地区 。把这里搞成开放区 ，

可以承东启西 ，与周 围
省区遥相呼应 。同时可
以带动广大贫 困地区一
起发展 。第三 ，榆林是
一个老区 ，战争年代为
新中 国 的建立作 出 了 重
大贡献 ，但是现在仍然
不能摆脱贫 困 。过去没
有条件发展 ，现在有了

条件还不能发展 ，就很对不起老区人民 。
第四 ，现在 国家每年给榆林有一些经济上
的资助 ，但还属于输血型 ，而不是造血型 ，
给这里的经济发展注入启动力是远远不够
的。只有给其更宽更优惠 的对外开放政策 ，
才能减轻国家的负担 ，加快这里 的发展 。

他们的思路是 ，可以把榆林地区作为
内陆贫 困地区开放试验区 、能源开发区 ，
或者叫 国家计划单列区 。享受特区开放区
或计划单 列市 的 优惠条件 。也可 以缩小 范
围，如建立煤 田 开发区 、天然气开发区等 。
具体讲 ，一是给地区一部分煤 、气资源直
接开 发审 批权 、经营权 。允 许 以 资 源作抵
押，吸引 国外投资者 ，以 “三资 ”形式开
采、经营 、出 口 ，同时吸引 外资带动铁路 、
公路 、通讯等基础设施建设 。二是允许 国

有土地对外有偿 出 让转让或 出租 ，一次签约
期限不超过50年 。外方可在本地区成立合营
或独资 土地开发公司 ，成片开发土地 ，并按
当时地价免收15%土地使用费 。允许地方 以
土地折价入股 ，开发资源 。三是在区 内兴办
的外 、内 资 企 业 ，按 照 国 家 产业政 策从事 生
产、经营的 ，均收 15%所得税 ，免征地方
所得税 ，对 于投 资大 、回收慢 、风险大 的基
础设施项 目 ，从获 利年起 ，可免收5年 ，以
后减半征收 。四是本区信贷计划 ，由 中 国人
行总行切块下达管理 ，固定资产投资不受规
模限制 。地区银行存款允许全部留作信贷资
金。每年 由 总行安排一部分开发资金 ，解决
资金不足问题 ，区 内各专业银行可进行业务
交叉经营 。允许地区设外资银行 ，中 外合资
银行直接办理外资业务 。允许对外发行股票
债券等 。五 是在 区 内兴 建各类 建 设项 目 ，投
资额在 1亿元 以 下 ，由 地区审批 。六是允许
有国外 资 金 设备 产 品 的 引 进 权和 贸 易 出 口
自主权 。七是允许外商兴办第三产业 。

他们还迫切地希望 ，国家在开放政策上 ，
对沿海 、沿边大城市和 内地贫 困地区采用一
把尺子 ，以使内地特别是贫困地区尽快发展
起来 。

本报记者　惠 焕章


